

Reuniones de directivas políticas durante todo el día de ayer

# Aceleran búsqueda de acuerdos para reformas constitucionales

Dirigentes de la UDI, Democracia Cristiana, Social Democracia, Partido Socialista analizan futuros proyectos de reformas constitucional, judicial, territorial y otros.

Importantes aproximaciones en torno a la reforma municipal y la posibilidad de abordar en conjunto esta materia con la regionalización del país, incluso en un mismo texto, alcanzaron ayer las directivas de la Democracia Cristiana y la Unión Demócrata Independiente.

Andrés Zaldívar, presidente de la DC, y Julio Dittborn, presidente de la UDI, ofrecieron una conferencia de prensa al término del encuentro que se efectuó en la sede democratacristiana y que se prolongó por casi una hora y media.

Zaldívar indicó que se reiteró la necesidad de elecciones de un sistema electoral proporcional y de una fecha para los sufragios municipales que oscila entre enero y junio de 1992. Añadió que "hay un principio de acuerdo en torno a la existencia de pactos y creo que es una aproximación bastante interesante que esperamos llevar a la Concertación".

Comentó que existen, sin embargo, diferencias aún no resueltas relacionadas con el sistema electoral, ya que si bien hay apreciaciones que pueden contribuir a un acuerdo, también es una materia que debe llevarse a la Concertación, especialmente en lo que se refiere a una forma indirecta o directa de elegir al alcalde.

Aclaró que se llegó también a entendimiento en



El presidente de la DC, Andrés Zaldívar, da la bienvenida a los máximos dirigentes de la UDI, Julio Dittborn (presidente) y Joaquín Lavín (secretario general), antes de iniciar el encuentro bilateral en la sede democratacristiana.

torno al tema de la regionalización, esencialmente frente a la posibilidad de tramitación y discusión conjunta de ambos temas, siempre que "el de la regionalización no provoque una alteración o un entorpecimiento grave en la tramitación de la ley".

Otro de los temas abordados en esta reunión fue la reforma judicial. La UDI coincidió con RN acerca de la inconveniencia de abordar este tema en una comisión técnica, antes de una discusión parla-

mentaria.

Por otra parte, Dittborn informó que la UDI solicita que las medidas de reparación a las víctimas de violaciones a los derechos humanos que contempla el Informe Rettig sean extendidas también a todas las familias de quienes han sido muertos a consecuencia de ataques terroristas después del 11 de marzo de 1990.

**SOCIAL-DEMOCRACIA**  
Hasta la sede de la DC

llegaron también los máximos representantes de la Socialdemocracia Progresista: Roberto Muñoz Barra, presidente; Mario Papi, vicepresidente, y Jorge Ibáñez, secretario general.

Al término de su encuentro con la directiva DC, Muñoz Barra señaló que el tema central de conversación fue la reforma municipal y la regionalización. Señaló que esta colectividad es partidaria de un número impar de conceja-

les y la elección indirecta del alcalde.

#### CON EL PS

El Partido Socialista apoyó ayer el principio de acuerdo que alcanzaron en la víspera la Democracia Cristiana y Renovación Nacional para discutir el tema de la reforma municipal con el de la regionalización. El PS condicionó, sin embargo, ese apoyo al hecho de que ese tratamiento simultáneo de ambas materias no implique

dilatar la modificación constitucional que se requiere para democratizar los municipios.

La postura del PS frente al tema fue dada a conocer por el presidente de esa colectividad, Jorge Arrate, al término de la reunión que junto a otros dirigentes socialistas sostuvo con la dirigencia de la Democracia Cristiana, encabezada por Andrés Zaldívar Arrate, y Zaldívar expresaron su esperanza de que la Concertación alcance con rapidez un acuerdo con la oposición para abordar de manera conjunta la reforma municipal y la regionalización, negociaciones que, estiman, podrán concluir en un texto de proyecto único o en iniciativas de ley separadas.

El dirigente máximo de la DC anunció que tal como lo hizo con el PS, la Democracia Cristiana se reunirá con el resto de las colectividades de la Concertación para informarle acerca del principio de acuerdo al que llegó su partido con RN, pues espera que cualquier entendimiento definitivo que se logre en este campo sea asumido por la multipartidaria como tal.

Por último, ambos dirigentes manifestaron su confianza en que sus colectividades lograrán superar las diferencias de criterios que mantienen respecto al sistema electoral que deberá regir los comicios municipales.

C334